

Guatemala, Centroamérica

31 de julio de 2025

Número 2274



PNC implementó plan de seguridad por ingreso de turistas salvadoreños por fiestas agostinas y Feria de Jocotenango

Progreso anuncia la 5^a. Edición del Premio Regional de Periodismo en Sostenibilidad



Fundación Castillo Córdova lleva alivio y agua a más de 4,000 personas en Santa María de Jesús



Últimas noticias
Se rehabilita la CA-01 Oriente, Ruta a El Salvador: más de 100 mil conductores beneficiados





Fundación Castillo Córdova lleva alivio y agua a más de 4,000 personas en Santa María de Jesús

En respuesta a los daños causados por el reciente enjambre sísmico en el occidente del país, la Fundación Castillo Córdova, brazo de proyección social de Castillo Hermanos, activó su programa de emergencias “Guatemaltecos ¡Al Rescate!” para apoyar a cientos de familias que quedaron sin acceso a agua potable.

Los movimientos telúricos provocaron graves daños en la infraestructura hídrica de varias comunidades, dejando a numerosas personas sin abastecimiento de este recurso esencial para la vida diaria. Ante esta situación crítica, la Fundación desplegó una operación rápida y coordinada, que permitió la entrega de más de 50 pipas de agua en tres días, beneficiando a alrededor de 4,000 personas.



Los esfuerzos se concentraron en sectores como el Cuarto Cantón y comunidades aledañas, donde cada familia recibió dos toneles de agua para su uso cotidiano. Esta respuesta de emergencia forma parte de un esfuerzo continuo de la Fundación por acompañar a los guatemaltecos en momentos de crisis, demostrando su compromiso social en situaciones de vulnerabilidad.



“Esta situación, que ha impactado duramente a los guatemaltecos, nos ha inspirado al ver la fortaleza de las familias. Estar a su lado en estos momentos difíciles es una forma de acompañarlos con solidaridad y esperanza”, expresó Mauricio Hernández, Gerente General de Fundación Castillo Córdova.

Además de la distribución de agua, el equipo de la Fundación continúa monitoreando las condiciones en la región y evaluando nuevas acciones de apoyo, siempre con un enfoque humano y de respuesta inmediata ante emergencias.

Con esta intervención, Fundación Castillo Córdova reafirma su rol activo y comprometido con el bienestar de las comunidades, promoviendo la empatía, la solidaridad y la acción efectiva en momentos de mayor necesidad.

A lo largo, de las emergencias en Guatemala, la Fundación Castillo Córdova se involucra para ayudar y promover la solidaridad y el bienestar de las familias. Con antelación, instaló una cocina móvil en Escuintla para ayudar a las familias afectadas por los sismos.

La Feria del Agricultor llega a San Antonio Ilootenango en Quiché



En el municipio de San Antonio Ilootenango, Quiché, el Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA), realizó una edición de la Feria del Agricultor, en la cual participaron 16 promotoras de los grupos de los Centros de Aprendizaje para el Desarrollo Rural (CADER) de diferentes comunidades del departamento.

Los agricultores ofrecieron diversa variedad de productos frescos, como tomate, cebolla, chiles jalapeños, chiles pimientos, acelga, espinacas, remolachas, entre otros.



De igual manera, en el municipio de San Juan Cotzal, Quiché, se desarrolló otra feria con productores de las comunidades de Ojo de agua, Quisis, Tixelap, Santa Avelina y Vichibalá.

En esta actividad, se realizó también una rueda de negocios en la cual participaron proveedores de la agricultura familiar, exponiendo sus productos a representantes de las Organizaciones de Padres de Familia -OPF-, para realizar negociaciones y fortalecer el Programa de Alimentación Escolar.

Dichas jornadas comerciales contaron con el apoyo y coordinación de distintas instituciones. El MAGA a través de estas actividades busca fortalecer la economía local y contribuir con el desarrollo sostenible de las comunidades.

liberal GT
somos guate

Ecosistema informativo regional

liberalgt.com

[Liberal Gt](#)

[@GtLiberal](#)

Pauta con nosotros Hp@liberalgt.com



Ante los sismos en Guatemala, la Cámara Guatemalteca de la Construcción abordó la situación junto a expertos

Ante los constantes sismos registrados en el país durante las últimas semanas, la Cámara Guatemalteca de la Industria de la Construcción (CGC) convocó a un panel de expertos para analizar, desde distintas dimensiones, por ejemplo, origen geológico, vulnerabilidad de las edificaciones, normativa constructiva y preparación institucional; una pregunta clave para el país:

¿Sismos en Guatemala: alarma pasajera o riesgos estructurales reales?

El Dr. David Monterroso, director de Mitigación de CONRED, señaló que la planificación del territorio y los estudios de amenaza sísmica deben estar plenamente integrados. Expresó que, aunque existen avances, aún hay gobiernos locales sin planes actualizados de respuesta sísmica y que se requiere una coordinación efectiva con instituciones como CONRED para prevenir desastres mayores.

El Ing. Juan Pablo Ligorría, geofísico y consultor asociado a Geociencia Aplicada, explicó que los enjambres sísmicos recientes en Sacatepéquez, Escuintla y el sur del país deben ser interpretados como una señal de alerta. Subrayó que el tipo de suelo, la ubicación y la altura de los edificios son factores que amplifican el impacto sísmico, y lamentó que mucha infraestructura aún se construya sin considerar estos datos esenciales.

Por su parte, el Dr. Héctor Monzón, especialista en sismorresistencia y miembro de ACI, advirtió que más del 60% de las edificaciones en el área metropolitana presentan vulnerabilidades, especialmente en elementos no estructurales que podrían colapsar con un sismo moderado.

Reiteró que el país no puede seguir ignorando estas señales de advertencia y que es fundamental construir con responsabilidad y conocimiento técnico.



El Ing. Byron Paíz, presidente de AGIES, aportó la visión del gremio especializado en ingeniería estructural y sísmica. Enfatizó que la normativa estructural ya existe, pero su cumplimiento aún es débil, tanto en el sector formal como informal.

Afirmó que Guatemala necesita más profesionales y técnicos capacitados en diseño y supervisión estructural, y que la formación continua debe ser una prioridad nacional. Asimismo, el Ing. Carlos Fuentes, presidente del ICS, destacó la responsabilidad del sector privado en promover el uso de materiales certificados, el cumplimiento de normas y la formación de mano de obra calificada. Subrayó que la construcción segura no puede ser una opción, sino un compromiso ético y profesional en todo el país.

“Impulsar espacios técnicos como este es esencial para enfrentar con responsabilidad los riesgos sísmicos del país. Desde la Cámara instamos al resto del país a priorizar la prevención”, comentó José Andrés Ardón, director ejecutivo de la CGC.

El análisis impulsado por la CGC dejó en evidencia que la actividad sísmica debe asumirse como un factor permanente de riesgo en el país, y que la única forma de reducir su impacto es fortaleciendo el cumplimiento de las normas técnicas, promoviendo una cultura de prevención y apostando siempre por una construcción segura.



En este esfuerzo, la Cámara reafirma su compromiso de actuar con responsabilidad y aportar soluciones concretas ante los grandes desafíos que enfrenta Guatemala.



PNC implementó plan de seguridad por ingreso de turistas salvadoreños por fiestas agostinas y Feria de Jocotenango

La Policía Nacional Civil (PNC), en coordinación con diversas instituciones del área de seguridad turística, han activado el Plan 33-2025, el cual contempla dos fases de trabajo orientadas a garantizar la seguridad de visitantes salvadoreños y el desarrollo pacífico de las fiestas agostinas en la capital.

El director general de la PNC, David Boteo explicó que el plan consta de dos fases, la primera ante la visita de miles turistas de El Salvador a Guatemala y posteriormente, debido a la celebración de la Feria Patronal en honor a la Virgen de la Asunción, en la ciudad de Guatemala.

Boteo también, compartió acerca de la creación del WhatsApp (502) 5163-1499 para atención a turistas salvadoreños durante su viaje al país.

Fase 1: Protección al turismo salvadoreño (30 de julio – 7 de agosto)

Esta primera etapa, iniciada el pasado 30 de julio, está enfocada en resguardar a los aproximadamente 35 mil turistas salvadoreños que cada año visitan el país durante las festividades.



Como parte del plan, se han instalado cuatro carpas de seguridad en puntos estratégicos del país:

- Kilómetro 72.5 (Santa Rosa, Isla)
- Kilómetro 208 (Padre Miguel de Quetzaltepeque)
- Kilómetro 115 (Ruta Chiquimulilla – Santa Rosa)
- Kilómetro 113 (Aldea Cocales, ruta al suroeste)

Estas ubicaciones fueron seleccionadas por ser rutas clave utilizadas por turistas que se dirigen a destinos como Monterrico, Petén, Izabal, la ciudad capital y otras zonas turísticas.

Se ha habilitado un número exclusivo de atención vía WhatsApp: 5163-1499, donde los turistas podrán solicitar asistencia gratuita de grúa, servicio mecánico y ambulancias disponibles en caso de emergencia.

Fase 2: Seguridad durante las fiestas agostinas (7 al 18 de agosto). Cada año en agosto, se celebra la feria de Jocotenango, con su día principal el 15 de agosto, fecha en que se conmemora a la Virgen de la Asunción, patrona de la Ciudad de Guatemala.

La segunda etapa del plan se ejecutará del 7 al 18 de agosto, y estará enfocada en acciones preventivas y operativas para garantizar un ambiente seguro durante las celebraciones del 15 de agosto en la ciudad capital. Es de recordar que el 15 de agosto se celebra a la Virgen de la Asunción y miles de guatemaltecos asisten a la feria.

“El 15 de agosto es una fecha crítica en materia de seguridad, ya que históricamente se han registrado tensiones entre pandillas. Recordamos que en 2005, ese día se rompió una tregua, por lo que cada año se refuerzan medidas en centros carcelarios y zonas de conflicto para prevenir homicidios y hechos violentos”, afirmó el director general de la PNC, David Boteo.

Es recomendable que los guatemaltecos tomen sus propias medidas de precaución, para evitar ser víctimas de hechos delincuenciales. De igual manera, el resguardo de los niños y niñas durante los recorridos o los viajes a lo interno del país.

El Plan 33-2025, liderado por la PNC, busca prevenir incidentes y ofrecer condiciones seguras tanto para turistas como para la población guatemalteca que celebra las fiestas patronales.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

HONOR lanza la nueva HONOR 400 Series en Guatemala: fotografía con IA, batería de 6000 mAh y carga de 100W



HONOR presentó oficialmente en Guatemala su nueva HONOR 400 Series, una línea de smartphones que apuesta por la inteligencia artificial (IA) como eje central para fotografía, edición, rendimiento y experiencia de usuario.

Entre sus principales características destaca una cámara principal AI de 200MP, con sensor de 1/1.4 pulgadas, apertura f/1.9 y estabilización dual (OIS + EIS), capaz de capturar imágenes ultra nítidas incluso con poca luz. A esto se suma una cámara frontal de 50MP con algoritmos avanzados de retrato para selfies de nivel profesional.

La serie también incorpora herramientas de edición innovadoras como foto en movimiento HD, collage de fotos animadas, borrado AI, extensión de imagen, y eliminación de objetos no deseados, todo impulsado por inteligencia artificial.



En cuanto a rendimiento, la HONOR 400 Series incluye una batería Silicon-Carbon de 6000 mAh, con soporte para carga rápida de 80W y hasta 100W en el modelo HONOR 400 Pro, logrando un 40 % de carga en solo 15 minutos. Además, su diseño está optimizado para resistir temperaturas extremas de hasta -20 °C, y conservar más del 80 % de la capacidad de la batería tras 4 años de uso.

Impulsado por la plataforma Snapdragon 7 Gen 3 y el motor gráfico CPU Turbo X Game Engine, este dispositivo está pensado para gamers y creadores de contenido que requieren fluidez, almacenamiento (hasta 512 GB) y durabilidad. La certificación IP66 también garantiza resistencia al polvo y al agua.

“Queremos que más personas puedan acceder a experiencias fotográficas premium potenciadas por IA. La HONOR 400 Series fue diseñada para inspirar asombro cada día”, señaló James Li, CEO de HONOR.

La HONOR 400 Series ya está disponible en Guatemala a través de distribuidores autorizados y tiendas en línea.



Se rehabilita la CA-01 Oriente, Ruta a El Salvador: más de 100 mil conductores beneficiados

El Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (CIV), a través de la Unidad Ejecutora de Conservación Vial (COVIAL), finalizó una de las obras de rehabilitación más relevantes del Plan Conecta 2025.

A partir de la fecha, más de 100 mil conductores que transitan diariamente por la CA-01 Oriente, ruta a El Salvador, serán beneficiados con una circulación más segura y fluida, tras décadas de problemas ocasionados por el asentamiento lento del talud.

Históricamente, este punto de la ruta ha presentado hundimientos y grietas, que fueron atendidas en gobiernos anteriores únicamente con recapeos superficiales que no solucionaban el problema de fondo. En 2023, durante la administración anterior, se contrató la rehabilitación del tramo, sin embargo, los avances fueron mínimos debido a complicaciones técnicas y administrativas.

Con la llegada de la actual administración del CIV, se priorizó esta obra y se impulsaron acciones concretas para agilizar su ejecución, comprendiendo su impacto en la conectividad y la economía nacional. Gracias a esta gestión, hoy se entrega una rehabilitación integral, que representa una solución definitiva.

Contención del talud y mejora del subdrenaje: se construyó una pantalla de 84 micropilotes y un muro enclavado con anclajes a distintas profundidades, con el fin de estabilizar el talud. Asimismo, se instaló una nueva tubería de 60 pulgadas para optimizar el drenaje en la zona.

Construcción de dos nuevos puentes: - Primer puente (oriente hacia capital): 100 metros de longitud, cimentado sobre 15 pilotes de 40 metros de profundidad y 1.20 metros de diámetro, con 20 vigas de 25 metros cada una. Fue habilitado en marzo. - Segundo puente (capital hacia oriente): 75 metros de longitud, cimentado sobre 12 pilotes de las mismas dimensiones, con 15 vigas de 25 metros.

Ambas estructuras fueron construidas con concreto de alta resistencia, garantizando la estabilidad y continuidad del tránsito. Protección del talud inferior: en las próximas semanas se realizará la construcción de un muro enclavado para proteger el talud que colinda con el barranco, además de un disipador que conducirá adecuadamente el agua pluvial, sin interferir con el paso vehicular.

“Este trabajo estuvo paralizado desde 2023, ahora está listo para uso de todos los guatemaltecos y seguimos para delante para terminar las obras inconclusas”, señaló el ministro Miguel Ángel Díaz.

La habilitación del paso contó con la presencia del presidente Bernardo Arévalo, el viceministro de Infraestructura, Allan Guevara, y el director de Covial, José Istupe.



PREMIO REGIONAL DE
PERIODISMO EN
SOSTENIBILIDAD
QUINTA EDICIÓN

Progreso anuncia la 5^a Edición del Premio Regional de Periodismo en Sostenibilidad

Por quinto ocasión, la empresa regional Progreso, líder en la producción y comercialización de cemento, materiales y soluciones para la construcción, abre oficialmente la convocatoria de la quinta edición del Premio Regional de Periodismo en Sostenibilidad, una iniciativa que reconoce el trabajo de periodistas y estudiantes que abordan, desde diversos formatos, temas clave vinculados al desarrollo sostenible y su impacto en Latinoamérica.

Este año, el Premio celebra su quinto aniversario como la primera iniciativa en la región dedicada exclusivamente a destacar y fortalecer el periodismo enfocado en sostenibilidad, una temática cada vez más crucial para el futuro del planeta y de nuestras comunidades.

En este tiempo, y a través de más de 150 trabajos inscritos y evaluados —que abordan temas como la economía circular, la gestión del agua, la educación ambiental, la inclusión social y la innovación sostenible—, ha contribuido a visibilizar investigaciones periodísticas de alto nivel procedentes de más de ocho países latinoamericanos, fortaleciendo el conocimiento y la conversación pública en materia de sostenibilidad.

La convocatoria estará vigente del 17 de julio hasta el 11 de octubre de 2025, abierta a periodistas y estudiantes de Ciencias de la Comunicación de Guatemala, El Salvador, Honduras, Costa Rica, Panamá, Colombia y República Dominicana. Los participantes podrán postular trabajos en las categorías de periodismo escrito, fotográfico, radiofónico, audiovisual y multimedia, y tendrán la oportunidad de ser reconocidos con uno de los siguientes premios:

Categoría periodistas:

- Primer lugar: premio en metálico de USD \$5,000
- Segundo lugar: iPad Air
- Tercer lugar: cámara Sony para videoblogs con micrófono incorporado

Categoría estudiante:

- Un único ganador recibirá un estabilizador Osmo Mobile DJI

Además, este año se otorgará una distinción especial a la trayectoria periodística en sostenibilidad, como parte de la conmemoración del quinto aniversario del Premio.

“Este premio ha contribuido a posicionar la sostenibilidad como un eje central en la agenda periodística regional. Reconocemos la labor de quienes informan con rigor y profundidad sobre los desafíos y oportunidades del desarrollo sostenible, y que, a través de su trabajo, contribuyen a construir juntos el país donde todos queremos vivir”, expresó José Raúl González, CEO de Progreso.

Durante estos 125 años, Progreso ha promovido proyectos de desarrollo sostenible en las comunidades donde opera. A través de este galardón, refuerza su compromiso con una ciudadanía responsable y con el fortalecimiento del periodismo como herramienta clave para la sensibilización, la investigación y la transformación social.

El jurado calificador estará integrado por destacados profesionales de la región, expertos en desarrollo sostenible y comunicación, quienes seleccionarán los mejores trabajos presentados. *“Este tipo de reconocimientos son de importancia trascendental porque se enfocan en una especialidad dentro del periodismo, que es el periodismo de sostenibilidad”*, comenta Eladio González, director editorial de Forbes Centroamérica y República Dominicana, quien presidió el jurado de la edición 2024. *“Reconocer este tipo de periodismo es apostar por historias que inspiran y que ayudan a construir sociedades más conscientes y responsables con su entorno.”*

El Premio Regional de Periodismo en Sostenibilidad se ha consolidado como un punto de encuentro para periodistas comprometidos con visibilizar prácticas responsables, promover el cuidado ambiental, impulsar el desarrollo comunitario y narrar historias que inspiran acción y conciencia. Con esta iniciativa, Progreso refuerza su visión de aportar al desarrollo de una cultura de sostenibilidad a través del periodismo, proyectando el trabajo de quienes, con su creatividad e innovación, contribuyen a imaginar nuevas posibilidades para la región. El Premio Regional de Periodismo en Sostenibilidad abre nuevamente oportunidades a una generación de periodistas que aspiran a transformar y construir el futuro con la verdad, el rigor y la esperanza. Para conocer las bases del concurso y participar, visite: <https://premioalperiodismoprogreso.com/>

